

ほけんだより いのちの学習 6年生号

鳥居松小学校 H30.3.6

「生命の歴史をさぐる」 鳥居松小学校では、毎年「いのちの学習」をしています。6年生では、生命の進化の歴史と母の子宮内で胎児が過ごす 10 か月の成長について学習しました。6年間の総まとめの学習をし、子どもたちが真剣に「いのち」について考えて書いた授業の感想を、一部ですが紹介します。

地球という星が生まれて長い年月を経て人が誕生した、このことと赤ちゃんが生まれるまでの 10 か月、かかった年月は違っても成長の様子(進化の様子)が同じということがおもしろいなと思いました 38 億年前に生物が生まれ今の世代に引き継がれているというのは、とてもすごいことだと思います。次の世代へ引き継いでもらいたいです。(O さん)

わたしが苦手な動物、虫などの生き物にも命の歴史があるんだなと改めて思うことができました。(I さん)

この地球やお母さん、お父さん、原生動物、両生類と一つの命が生まれるきっかけを作ってくれたすべてのものに心から感謝したいと思いました。(T さん)

1 か月半の胎児が血液を作っていると聞いて、人間ってすごいなあと思いました。「生き物ってすごい。」(F さん)

0.14mmの小さな命が、生まれてくるときには 50 cmで、今は 150cmちょっとあって、こんなに成長してすごいと思います。命を大切に楽しく生きていこうと思います。(F さん)

いつもだったら別に生命なんて、なんてことないと思っていたけれど、きょうからは、わたしを産んでくれたお母さんに感謝し、今自分がここに立っていることにも感謝しないとけないと思いました。これから命をすごく大切にしようと思いました。(M さん)

人間が一番頭がいいからえらいってわけではなく、えらいもえらくないもなく、結局はカエルもサルもアリもひとつの命をもつ生物だということがわかりました。ぼくは、社会にこうけんして、この命果てるまで、自分のやりたいことを突き通していきたいです。でも、わがままですき通すのではなくて、ちゃんといろいろな人の思いを聞いて、同じ命あるものとしてこの地球でがむしゃらにもがいて生きていきたいです。(O さん)



人間は、地球が生んだひとつの作品なのかもしれない。この地球にいるすべての生き物が何かしらの役割や義務があるんだなと思いました。(S さん)

ぼくは命は大切なんだなと思いました。毎日病気にかからず、健康に生きていきたいです。(B さん)

この授業でいのちの大切さがすごくわかり、これからも頑張ろうと、思えました。(H さん)

これから新たな生き物が出てくるかもしれないし、地球上はわからないことだらけだけど、命の素晴らしさを改めて感じることができました。(A さん)

人には、ひとりひとり違いがあるんだと思いました。今日の授業で生命の大切さを知ることができました。そして、人はどこかで必ず役立つものだと思います。(A さん)



お母さんがわたしを産んでくれたからこそ私が生まれたと思います。だから、これから家族に感謝しながら生きていきたいです。(O さん)

いのちは、大切なものだし、生命の歴史はすごいと思った。これからは生き物を大切にしたいし、自然も大切にしていき、一つ一つの命を大切にしたいと思った。(I さん)

たった 0.1mmくらいの小さなものから大切に育てられ、今、約 160cmまで成長したので、命という物は、小さなものだけど、ひとつしかない貴重なものだを改めて思った。(O さん)

地球が誕生して 48 億年の間たくさんの命でつながれて、そこに自分が生まれてきたと思うと、すごく光栄なことだと思います。生まれていなかったら今この授業も受けることができないし、友達とも話せていないので、本当に自分の命、そしてお母さん、お父さんに感謝したいです。長い年月をかけて生命が誕生したことがありがたく、自分の命を大切にしたいです。そして、困っていたり悩んでいたりする人がいたら相談にのってあげて、その人に『生きよう!!』という希望をあたえていきたいと思いました。(G さん)

これからのぼくたちは、自殺のきっかけとなるいじめを防ぎ、協力し合うことで命を守れるのではないかと思います。(K さん)

命はお母さん、お父さんからもらった一番最初のプレゼント、その命を大切にしたいです。(F さん)

生まれることは、とてもすごいことだとわかりました。ずっと生命が続いて、ぼくたちは生まれたので、生命をぼくにつないでくれた人にお礼が言いたいです。この授業で命がどれだけ大切なものなのか、学びました。これから先、苦しいことやつらいことがあっても、この命の学習を思い出して、家族や先生たちに相談しようと思いました。命について学んで新しい発見などができたので、本当によかったです。(Aさん)

お母さんとお父さんがいたから、ぼくとお姉ちゃんが生まれたんだと思います。今、自殺者がたくさんいるので、このクラスの人が死にそうだったら助けあげたいです。お母さんがぼくを産んでくれたから恩返しをしたいです。(Iさん)



友達関係や自分のことをしっかりと見つめ直し生きていこうと思った。誰か苦しんでいる人や困っている人がいたらその人を助けたいと思った。(Nさん)

この地球上に生きているということは、とても幸せなことだと改めて痛感しました。これからも自分と他の人の命を大切に、生きていけるように努めていきたいと思いました。(Hさん)

今、自殺のニュースをよく見ます。少しでも自殺する人を減らせるようにできることを考えていきたいです。私も悩みごとがあつたら、だれかに相談して、一人で抱えこまないようにしたいです。(Yさん)

どんなに小さくても命ってということは変わらないんだなと改めて感じました。お母さんとお父さんがくれた命という大切なものを大事に生きていきたいです。そして周りの友達に「ありがとう」、「助かったよ」と感謝の気持ちを常にいえるようにしたいです。命を大切に友達と仲良く楽しく遊びたいです。(Hさん)

命を大切にしていけることが本当に大切なことなのだ。これからはもっと自分の体を大切にしていきたいと思った。(Iさん)



私は、誰かに相談されるような人になりたいです。今まで命はすごく大切だと思っていただけで、今日の授業を受けてもっと大切にしようという思いが出てきました。中学校に行ってもがんばりたいです。(Kさん)

この地球上で、日本のこの地に生まれてこのクラスの人たちと勉強できるなんてすごいと思う。これからは人との関わりを今まで以上に大切に、いのちも大切にしていきたいなと思った。(Mさん)

38億年前に生命が誕生して、それからいろいろな進化をして、やっと「ヒト」が誕生したのがすごくうれしいです。自分が「ヒト」として生まれたのは本当にすごいことです。いやなことがあっても、絶対に自殺はしないとしました。こうやって自分を産んでくれた(育ててくれた)お母さんお父さんに感謝しなければいけないなと思いました。自分も子どもを産んでどんどん次の世代につなげていきたいです。(Hさん)

私は、今日の勉強で命について何も知らなかったんだと実感しました。46億年も前から受け継がれてきた命のことや赤ちゃんの成長のことなど、いっぱい知らないことがあって、時間を忘れてしまうくらい夢中になっていました。自殺する人のことをニュースで見たとき、せつない気持ちにはなるけれど、深く考えたことはありませんでした。なので、今日の授業で学んだことを生かし、悩みを聞いてあげたり悩みを聞いてもらったりして自殺する人を一人でもよいから減らしていきたいです。そして、これからも命を大切に生きていきたいです。(Tさん)

成長していくにつれて大変なこともあると思うし、友達が助けを求めるときもあると思います。そんなときは手を差し伸べてあげたいです。この授業によって、命の大切さがより強くわかったのでよかったです。(Tさん)

ぼくはきらわれるような大人にはなりたくはありません。ぼくには大工になるという将来の夢があります。そのためにも毎日必死で生きていろいろな人の諍りに思われるようになりたいです。命をもてあそぶようなことは決してしないし、している人がいたら止められるようになりたいと思いました。(Kさん)

長い命のつながりが今わたしがいるきっかけとなったのだったら、この命はむだにはできないと思った。たくさんの生き物、生命が関わってできたこの命を大切にしようと思った。たくさんを学んで、たくさん生きてたくさん仕事して、ここまでつないでくれた生き物と地球に恩返しできるような生き方をしたいと思った。(Oさん)

2時間の授業の中で、いのちについて、これからの生き方について真剣に考えることができましたね。あなたたち一人一人には、素晴らしい心が育っています。感想を読み、感動しました。

卒業後も、自分のいのち、友だちのいのちを大切に、友だちと高め合い、学び合い、希望をもって中学校生活を送ってください。みなさんの心身の成長を心から期待します！